



# Presentación



## Parasitosis en porcino. Experiencias prácticas

**Rafael Pedrazuela**

Director de los Servicios Técnicos de Porcino. Invesa

En primer lugar quería felicitaros el año y deseáros el mayor de los éxitos tanto personales como profesionales para este 2008 recién estrenado.

Otro de los deseos comunes para este año, aunque no sé si es alcanzable a corto plazo, es que bajen las materias primas y que suban los precios de venta del porcino, de esa manera recuperaríamos el ánimo de un sector que está un poco en horas bajas.

Cuando hablo con mis compañeros en cualquier provincia de España, la verdad es que además de la falta de ánimo, hay una cierta incertidumbre. Los más aventurados, le ponen fecha de mayo como el final de una de las crisis más importantes que el sector ha conocido, y los más osados dicen que las materias primas nunca bajarán. El paso de los meses nos descubrirá la verdad.

En este escenario hay que afinar el lápiz, ajustar los costes de producción y no perder ni un gramo en las conversiones. Por ello hemos querido dedicar este número a alguien que se come los gramos del índice de conversión "en silencio", muchas veces no nos damos cuenta y tenemos una parasitosis importante, o no tan importante, comiéndose una parte del pienso que suministramos a los animales. Por no citar, ya que es obvio, las complicaciones con bacterias, virus, etc., la inmunosupresión, entre otras cuestiones varias.

Para esta primera edición de "Cerca del veterinario" de 2008 contamos con cuatro compañeros que trabajan en zonas de España radicalmente diferentes en cuanto a los sistemas de producción:

- En primer lugar colabora Francisco José Merino, desde la cuna del

- En la otra punta de España, Angel Luengo, veterinario de la Cooperativa de Caspe en Aragón, donde la producción intensiva, y me consta la buenísima manera de trabajar que tiene su gente, limita la presencia de las parasitosis a las típicas de un sistema intensivo.



**He querido dedicar esta edición a alguien que se come los gramos del índice de conversión "en silencio", muchas veces sin que nos demos cuenta**

Ibérico en Badajoz. Trabaja en el servicio técnico de una comercial, visitando infinidad de explotaciones libres con multitud de problemas. Ha visto casi de todo, y en cuanto a parásitos se refiere, la presencia de animales al aire libre junto con problemas de formación de personal, sin duda multiplican la presencia de este incómodo invitado.

- Desde Sevilla, José Ramón Pumariño nos escribe desde su faceta de asesor de explotaciones, tanto de blanco como de Ibérico.

A pesar de ello utiliza para controlar los casos de Ascariosis una molécula casi olvidada pero con excelentes resultados, el levamisol.

- Por último, desde Murcia, Manuel Toledo nos cuenta cómo se lleva eso de un camping y cuáles son sus preocupaciones; sin duda, el escenario es muy diferente: el acceso al medio ambiente de los animales, la presencia de hospedadores intermedios, etc., cambian la frecuencia y las pautas de utilización de los fármacos antiparasitarios. ●